

# LE MONDE AGRICOLE EN ASSEMBLÉE

## Les projets d'avenir pour les étudiants

**FONTAINE-LES-VERVINS** « Le monde agricole de demain vu par les étudiants d'aujourd'hui » était au cœur des débats de l'assemblée des syndicats des cantons de Vervins et de Sains-Richaumont.

L'assemblée générale des syndicats agricoles des cantons de Vervins et de Sains-Richaumont s'est déroulée au lycée agricole avec pour thématique « Le monde agricole de demain vu par les étudiants d'aujourd'hui », en présence de, Jean-Yves Bricout, président USAA, André Grimault, directeur du lycée agricole et un groupe d'étudiants. Alexis Demeestère, président du canton de Vervins, a ouvert l'assemblée en rappelant l'actualité et en posant la question : « comment les jeunes voient-ils leur avenir ? » Pour les anciens, Mme Guenart a annoncé qu'après 10 ans de combat syndical, la retraite des anciens exploitants était enfin d'au moins 75 % du SMIC et que les retraités ne doivent pas être une charge pour les actifs. Les présidents Philippe Garin et Alexis Demeestère ont rappelé la présence du syndicat auprès des élus avec la rencontre des candidats aux législatives en juin mais aussi au comice et à la foire aux fromages. Les deux cantons ont aussi proposé des réunions d'information (PAC, directive nitrate, ...) et nouveauté 2017 une soirée-débat qui fut fort appréciée. Après un temps de discussion sur différents sujets comme le PLU, l'importance du dialogue entre le monde agricole et les autres protagonis-



Les responsables ont rappelé l'importance du dialogue entre le monde agricole et les autres protagonistes du territoire.

nistes du territoire, il fut temps de passer au thème de l'assemblée.

### UN DÉBAT ANIMÉ

Cinq étudiants de BTS et Terminale, Christophe Bouxin, Hugo Delhaye,

Anne-Sophie Dessailly, Chloé Bera et Aurélien Cousin, ont expliqué leurs visions du monde agricole de demain ainsi que leurs projets d'avenir. Tous souhaitent s'installer sur une exploitation après leurs études mais les points de vue sont très différents notamment sur

la taille que doivent avoir les futures exploitations. La notion de circuits courts est régulièrement ressortie, de même que le besoin de produire des produits de qualité. Ensuite, il s'est installé un échange très animé entre les étudiants et la salle. Les personnes présentes étaient intéressées de connaître le point de vue de ces jeunes sur de nombreux sujets comme le bio, arriver à sortir un revenu de son activité agricole, les dossiers d'actualités, les réseaux sociaux... André Grimault s'est ensuite exprimé sur la place des lycées agricoles dans cet avenir. Il a souligné la diversité des opinions aussi bien parmi les élèves que dans la salle montrant toute la complexité du sujet. Le lycée agricole de Thiérache a la particularité d'avoir beaucoup de production animale et pour rester pôle de compétence dans ces productions, des investissements vont être réalisés au niveau de l'exploitation du lycée.

Philippe Garin, président du canton de Sains-Richaumont a conclu cette assemblée en invitant les jeunes à rester unis et à travailler ensemble. Il a aussi mentionné le besoin d'un syndicat présent et fort grâce à ses adhérents aussi bien chez les jeunes (JA), chez les actifs (USAA) que chez les anciens (SDAE).